	<b>FAKULTAS ILMU KEOLAHRAGAAN</b>		
	<b>UNIVERSITAS NEGERI YOGYAKARTA</b>		
	<b>SILABUS MATAKULIAH FISIOTERAPI</b>		
	<b>No Silabus : SIL/</b>	<b>Revisi : 00</b>	<b>Tgl 1 Juli 2010</b>
<b>Semester</b>	<b>-</b>	<b>16 X Pertemuan</b>	

Fakultas : Fakultas Ilmu Keolahragaan  
 Program Studi : Ilmu Keolahragaan  
 Mata Kuliah : Fisioterapi  
 Kode Mata Kuliah :  
 Sks : Teori = 2 SKS; Praktek = 1.SKS  
 Semester : VI  
 Dosen : Ali Satia Graha, M.Kes  
 dr. Novita Intan Arovah, MPH  
 Dr. dr. BM. Wara Kushartanti, M.S.

## I. DESKRIPSI MATA KULIAH

Matakuliah Fisioterapi merupakan Matakuliah konsentrasi terapi fisik dengan bobot 3 SKS yang terdiri dari 2 SKS teori dan 1 SKS praktik diberikan pada semester VI. Matakuliah ini membahas modalitas modalitas terapi fisik seperti *hydrotherapy*, *cold therapy*, *thermo therapy*, *electro therapy*, *ultra sound therapy* dan dasar-dasar *manual therapy* dan *exercise therapy*

## II. SKEMA KERJA

Tatap Muka	Standar Kompetensi	Kompetensi Dasar	Materi Pokok	Sumber Bahan/ Referensi
8	Mahasiswa memahami prinsip dasar dan penatalaksanaan terapi manual (terapi masase frirage) dan exercise therapy pada cedera leher dan bahu	memahami prinsip dasar dan penatalaksanaan terapi manual (terapi masase frirage) dan exercise therapy pada cedera leher dan bahu	terapi manual (terapi masase frirage) dan exercise therapy pada cedera leher dan bahu	
9	Mahasiswa memahami prinsip dasar dan penatalaksanaan terapi manual (terapi masase frirage) dan exercise therapy pada cedera siku, pergelangan tangan dan jari-jari tangan	memahami prinsip dasar dan penatalaksanaan terapi manual (terapi masase frirage) dan exercise therapy pada cedera siku, pergelangan tangan dan jari-jari tangan	terapi manual (terapi masase frirage) dan exercise therapy pada cedera siku, pergelangan tangan dan jari-jari tangan	
10	Mahasiswa memahami prinsip dasar dan penatalaksanaan terapi manual (terapi masase frirage) dan exercaise	memahami prinsip dasar dan penatalaksanaan terapi manual (terapi masase frirage) dan	terapi manual (terapi masase frirage) dan exercaise therapy pada	



**FAKULTAS ILMU KEOLAHRAGAAN  
UNIVERSITAS NEGERI YOGYAKARTA**

**SILABUS MATAKULIAH FISIOTERAPI**

No Silabus : SIL/

Revisi : 00

Tgl 1 Juli  
2010


Hal.....dari .....

Semester

-

16 X Pertemuan

	therapy pada cedera pinggang	exercise therapy pada cedera pinggang	cedera pinggang	
11	Mahasiswa memahami prinsip dasar dan penatalaksanaan terapi manual (terapi masase frirage) dan exercise therapy pada cedera panggul	memahami prinsip dasar dan penatalaksanaan terapi manual (terapi masase frirage) dan exercise therapy pada cedera panggul	terapi manual (terapi masase frirage) dan exercise therapy pada cedera panggul	
12	Mahasiswa memahami prinsip dasar dan penatalaksanaan terapi manual (terapi masase frirage) dan exercise therapy pada cedera lutut	memahami prinsip dasar dan penatalaksanaan terapi manual (terapi masase frirage) dan exercise therapy pada cedera lutut	terapi manual (terapi masase frirage) dan exercise therapy pada cedera lutut	
13	Mahasiswa memahami prinsip dasar dan penatalaksanaan terapi manual (terapi masase frirage) dan exercise therapy pada cedera engkel dan jari-jari kaki	memahami prinsip dasar dan penatalaksanaan terapi manual (terapi masase frirage) dan exercise therapy pada cedera engkel dan jari-jari kaki	terapi manual (terapi masase frirage) dan exercise therapy pada cedera engkel dan jari-jari kaki	
14	Mahasiswa memahami prinsip dasar dan pemberian terapi manual (terapi masase frirage) pada pemulihan cedera bagian ekstermitas atas dan bawah	memahami prinsip dasar dan pemberian terapi manual (terapi masase frirage) pada pemulihan cedera bagian ekstermitas atas dan bawah	terapi manual (terapi masase frirage) pada pemulihan cedera bagian ekstermitas atas dan bawah	
15	Mahasiswa memahami prinsip dasar dan pemberian exercise therapy pada masa pemulihan dari cedera bagian ekstermitas atas	memahami prinsip dasar dan pemberian exercise therapy pada masa pemulihan dari cedera bagian ekstermitas atas	exercise therapy pada masa pemulihan dari cedera bagian ekstermitas atas	
16	Mahasiswa memahami prinsip dasar dan pemberian exercise therapy pada masa pemulihan dari cedera bagian ekstermitas bawah	memahami prinsip dasar dan pemberian exercise therapy pada masa pemulihan dari cedera bagian ekstermitas bawah	exercise therapy pada masa pemulihan dari cedera bagian ekstermitas bawah	

	<b>FAKULTAS ILMU KEOLAHRAGAAN</b>		
	<b>UNIVERSITAS NEGERI YOGYAKARTA</b>		
	<b>SILABUS MATAKULIAH FISIOTERAPI</b>		
	<b>No Silabus : SIL/</b>	<b>Revisi : 00</b>	<b>Tgl 1 Juli 2010</b>
<b>Semester</b>	<b>-</b>	<b>16 X Pertemuan</b>	

### III. PENILAIAN

1. Berdasarkan kehadiran
2. Berdasarkan etika dan keaktifan mahasiswa di kelas
3. Penilaian berdasarkan tes mid semester teori dan praktik
4. Berdasarkan tugas
5. Penilaian berdasarkan ujian semester teori dan praktik.

### IV. REFERENSI

1. 1. Fisiologi kedokteran: Guyton ang Hall: Penerbit Buku Kedokteran ECG 1997, Jakarta
2. Massage therapy: Susan G. Salvo, W.B Saunders Company, Philadelphia, pennylvenia. USA 1999
3. Terapi masase frirage: Ali Satia Graha, FIK UNY. Yogyakarta 2009
4. Execise Physiology: george A Brooks and Thomas D. Fahey. Macmillan publishing Co. New York. USA
5. Exercise, Fitness, and Health: Thomas S, John R, Sutton. Barry D. McPherson, Human kinetic Books. England 1990
6. Sport Injuries: Christopher M. Norris, London. 1994